



UNION NATIONALE DES PERSONNELS  
ET RETRAITES DE LA GENDARMERIE

UNIR – SOUTENIR – AGIR



Jean COUSTEIX  
Fondateur de l'UNPRG

**Monsieur Laurent Nuñez**  
Ministre de l'Intérieur  
Place Beauvau  
75800 Paris Cedex 08

Nogent-Sur-Marne, le 19 novembre 2025

**Objet :** Lettre de soutien à la suite de votre dépôt de plainte contre Monsieur Pierre-Emmanuel Barré  
**Nos réf :** N° 123 / 2025 – UN

Monsieur le Ministre,

L'Union Nationale des Personnels et Retraités de la Gendarmerie, première association militaire de France, regroupant des personnels d'active, des retraités, des veuves et des orphelins de la Gendarmerie nationale, tient à vous exprimer solennellement son entier soutien à la suite de votre décision de déposer plainte contre Monsieur Pierre-Emmanuel Barré.

Les propos tenus par cet individu sur les ondes de Radio Nova, assimilant les forces de l'ordre, police et gendarmerie confondues, à des « violeurs », des « tueurs », et allant jusqu'à les comparer à « Daech avec la sécurité de l'emploi », sont d'une ignominie insupportable. Ils ne relèvent ni de l'humour, ni de la satire, mais bien d'une insulte grave et délibérée à l'encontre de femmes et d'hommes qui, chaque jour, s'engagent au service de la République, parfois au péril de leur vie.

Ces attaques ne visent pas seulement les institutions que vous représentez avec dignité, mais blessent profondément nos camarades d'active, nos collègues policiers, ainsi que les familles endeuillées que nous accompagnons. Elles participent à un climat délétère de défiance et de haine, que nous ne pouvons ni tolérer ni banaliser.

En tant qu'association porteuse de la mémoire, de l'engagement et de la fraternité des gendarmes, nous nous tenons aux côtés de tous ceux qui défendent l'honneur du service public et la dignité des uniformes. Votre réaction, ferme et mesurée, honore la fonction que vous incarnez et rappelle que la liberté d'expression ne saurait être le paravent de la calomnie.

Veuillez recevoir, Monsieur le Ministre, l'expression de notre haute considération et de notre indéfectible soutien.

Le Président National  
Daniel GONFROY

